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    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 22 de março de 2013 

 

----- Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por fornecer 

aos Srs. Vereadores do PSD o calendário do “Festival de Caminhadas” a realizar ao 

longo do ano no concelho, que é uma iniciativa da Associação Gerês Viver Turismo 

com o apoio do Município. Este programa de trilhos pedestres guiados, referiu o Sr. 

Presidente, irá iniciar-se já no próximo fim-de-semana, no âmbito do programa 

delineado para o “Fim de Semana Gastronómico” em Terras de Bouro, com o intuito de 

atrair mais pessoas a visitar o concelho nesse fim de semana para saborearem o nosso 

prato tradicional, o “Cozido à Terras de Bouro”. ----------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou ainda que, no próximo fim de semana, estará em França 

na Feira de Nanterre, na região de Paris, a representar o Município de Terras de Bouro 

que mais uma vez participa neste evento com stand próprio. --------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente transmitiu que, no passado dia oito de março, se 

realizou a Assembleia Geral da empresa “Águas do Noroeste” e que questionou se, em 

2013, haveria algum investimento no concelho de Terras de Bouro. A resposta foi 

negativa, mas estão previstos investimentos para 2014. --------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou também que, no passado dia catorze de março, esteve 

presente na reunião do Conselho Regional do Norte, no Porto, e prestou algumas 

informações sobre os assuntos tratados nessa reunião relativamente às alterações de 

algumas Comunidades Intermunicipais (NUT III) e da execução do QREN/ON.2 que, 

devido à “operação limpeza”, tem impedido ou atrasado a concretização de projetos de 

obras em todo o país, entre elas o projeto do Parque da Vila de Terras de Bouro. --------- 
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----- O Sr. Presidente aproveitou para dar conhecimento aos Srs. Vereadores do PSD 

que, a partir do próximo dia um de abril, a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado passará 

a exercer o seu cargo em regime de permanência a tempo inteiro. --------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente convidou os Srs. Vereadores para a Visita do 

Compasso Pascal à Câmara Municipal, a realizar no dia um de abril, pelas 14:00 horas.  

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, para informar que, 

no passado dia 11 de março, se realizou nos Paços do Concelho, com a comparência dos 

representantes do Centro Distrital da Segurança Social, do Ministério da Saúde, das 

Instituições Particulares de Solidariedade Social do concelho, de algumas Juntas de 

Freguesia e das Associações locais que integram este órgão, a reunião do Conselho 

Local de Ação Social de Terras de Bouro, que teve como um dos principais pontos da 

ordem de trabalhos a apresentação da Carta Social Municipal. A Carta Social, frisou a 

Sra. Vereadora, sistematiza, por um lado, a realidade atual do concelho, designadamente 

em matéria de respostas e projetos sociais e, por outro lado, permite olhar para o futuro 

com uma base de trabalho rigorosa e participada pelos autores locais, de modo a 

melhorar a rede de respostas e projetos sociais e, em última instância, contribuir 

ativamente para a melhoria da qualidade de vida da população residente em Terras de 

Bouro. Ainda no âmbito da reunião do Conselho Local de Ação Social de Terras de 

Bouro, referiu a Sra. Vereadora, teve lugar a cerimónia de assinatura do Protocolo de 

Cooperação entre o Município e a Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género 

(CIG), ato que contou com a presença da senhora Presidente da referida comissão, Dr.ª 

Fátima Duarte. Deste modo, acrescentou a Sra. Vereadora, com a cooperação da CIG, o 

Município de Terras de Bouro dá, ao assinar este Protocolo, um grande passo tendo em 

vista a efetivação da igualdade de mulheres e de homens na vida local. Ainda alusivo à 

reunião do Conselho Local de Ação Social de Terras de Bouro, a Sra. Vereadora 

informou que fazia parte da “Ordem de Trabalhos” uma proposta para aumentar o 

número de camas do futuro lar de idosos do Centro Social e Paroquial de Chorense e 

que essa proposta não recolheu parecer favorável por parte da maioria das entidades 

presentes. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Concluindo a sua intervenção, a Sra. Vereadora deu conhecimento de que o Centro 

Municipal de Valências de Apoio à Comunidade Local de Terras de Bouro passou a 

disponibilizar, a partir do dia vinte de março, consultas de psicologia à comunidade e, 
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muito em breve, disponibilizará também um curso de guitarra, cujas aulas serão 

lecionadas, às quartas-feiras à tarde, pelo Dr. Luís Pinho. A pouco e pouco, o Centro 

Municipal de Valências vai oferecendo cada vez mais serviços de apoio à comunidade, 

concluiu. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se, de seguida, a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

solicitando que lhe fosse fornecida cópia da Carta Social do Município. ------------------- 

----- Continuando, o mesmo Vereador pediu esclarecimentos sobre o “Parque da Vila”, 

pois estava convicto de que o projeto tinha sido aprovado e que o início da sua execução 

apenas estava pendente da aprovação do pedido de prorrogação do prazo de execução. -- 

----- Posteriormente, o Dr. António Afonso questionou se houve algum 

desenvolvimento relativamente à questão do muro de suporte de terras junto ao Centro 

Escolar de Terras de Bouro. ------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, e sobre a passagem da Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado a tempo 

inteiro, o Sr. Vereador limitou-se a referir que essa é uma decisão do Sr. Presidente. ----  

----- Por último, o Sr. Vereador agradeceu o convite formulado pelo Sr. Presidente para 

a Visita Pascal aos Paços do Concelho e aproveitou para desejar a todos uma Boa 

Páscoa. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal. Começou por esclarecer a questão colocada sobre o Parque da Vila referindo 

que, quando no início de 2012 nos preparávamos para iniciar a construção do Parque da 

Vila, fomos confrontados com a Resolução do Conselho de Ministros n.º 33/2012, de 15 

de março, conhecida por “operação limpeza do QREN”, que abrangia todos os contratos 

de financiamento aprovados há mais de seis meses e com execução inferior a 10%. 

Desde aí, aguardámos que nos fosse comunicada a resolução da Autoridade de Gestão 

do ON.2 sobre este projeto, sempre confiantes de que a mesma iria merecer uma decisão 

favorável às nossas aspirações, pois já tínhamos executado cerca de 6% do projeto. Em 

20 de setembro de 2012, preocupados com o atraso que esta operação estava a sofrer, 

enviámos à Autoridade de Gestão do ON.2 um pedido de informação sobre o ponto de 

situação da mesma. Em Outubro de 2012, fomos surpreendidos com uma notificação da 

Autoridade de Gestão do ON.2 da sua intenção de rescisão do contrato de financiamento 

desta operação, à qual respondemos de imediato, apresentando os nossos argumentos a 

favor da manutenção do contrato de financiamento, alegando que, desde março de 2012, 

como não obtivemos qualquer informação sobre a decisão final por parte do ON.2 sobre 

a referida operação, não tínhamos procedido a qualquer concurso público nem ao início 
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físico e financeiro da mesma. De facto, se tivéssemos avançado com o concurso público 

e com o início das obras, correríamos sérios riscos de pedidos de indemnização por 

parte das empresas concorrentes ou adjudicatárias. Em 5 de novembro de 2012, fomos 

informados, através de email enviado pela Eng. Rosa Cortez, da decisão da Comissão 

Diretiva do ON.2, na sua reunião de 03-05-2012, da aprovação das nossas pretensões de 

prorrogação do prazo de execução. Estranhámos que esta informação de uma decisão do 

mês de maio só chegasse à Câmara Municipal em novembro e, por isso, via telefone, 

procurámos esclarecer a situação e fomos informados da necessidade de aguardarmos 

uma decisão final por parte da Comissão Diretiva do ON.2. Em 4 de janeiro de 2013, 

recebemos uma notificação da Comissão Diretiva do ON.2 da sua decisão de rescisão 

do contrato de financiamento do Parque da Vila. Após a comunicação desta rescisão, 

enviámos uma nova exposição, solicitando a reapreciação deste processo e a revisão da 

deliberação tomada pela Comissão Diretiva. A resposta a esta nossa exposição por parte 

da Comissão Diretiva do ON.2 chegou recentemente à Câmara Municipal, dando-nos 

conta que seremos convidados a apresentar de novo o projeto do Parque da Vila mal 

haja disponibilidade financeira no ON.2 para este projeto. ------------------------------------ 

----- Quanto ao muro de suporte de terras junto ao Centro Escolar, o Sr. Presidente 

informou que está em curso o processo administrativo que permita uma intervenção por 

parte da Câmara Municipal e lembrou que as intervenções já efetuadas no referido muro 

garantem a sua sustentabilidade e a segurança no local. --------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 

 

----- Sendo 11 horas e 55 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


